

Temas para polemizar

El pacto social, el otoño caliente

Ante la actual situación económica el pacto social va a tener un papel de protagonista en las relaciones laborales.

El país necesita una concienciación de la gran crisis económica que padecemos y que sólo saldremos de ella si llevamos una política de austeridad.

Para abundar en el tema hemos requerido la opinión de las centrales sindicales y asociaciones empresariales de la provincia. Publicamos hoy los diagnósticos de Fernando Garrido Mojado, miembro de la U.G.T. y de Juan Ignacio de Mesa, delegado por Toledo en la C.E.O.E. Próximamente aparecerán las tomas de postura de C.S.U.T., Federación Empresarial Toledana y CC.OO.

FERNANDO GARRIDO MOJADO
MIEMBRO DE LA U.G.T.

La deformación sufrida por la oligarquía capitalista durante la dictadura franquista, así como querer mantener los privilegios, monopolios y plusvalías acumulados durante cuarenta años, ha incapacitado a todas luces a esta oligarquía para resolver los grandes problemas económicos y sociales que el país tiene.

Problemas creados por ellos mismos, por no saber o no querer transformar unos sistemas irracionales, imposibles de mantener ya, y que en otros tiempos los hubiera dado resultado como siempre han hecho. Cargando a las espaldas de los trabajadores todo el peso de la crisis con un plan de estabilización, culpando a los salarios de producir inflación.

Esto es bajo cualquier punto de vista totalmente injusto. Si se nos dice que los salarios son los culpables, se nos está diciendo, que los empresarios están trasladando estos costos a los precios, pero sin reducir los beneficios.

Ante estos problemas, el gobierno ha querido una vez más, salvar a la clase capitalista y cargar sobre la sufrida clase trabajadora, todo el peso de la crisis. Pero ahora bien, como en estos momentos le hubiera sido imposible sacarlo como acostumbra con un decreto-ley, ha intentado disfrazarlo de una forma más sutil, pero no por ello, menos intencionada.

En conjunto, y arropada con unas medidas fiscales, que en ningún caso son suficientes, su intención es la de una congelación salarial hasta unos topes máximos, decididos unilateralmente, y claramente insuficientes. Cuando el costo de la vida sube a un 26 por 100, nos ponen unos topes de un 12 ó un 13 por 100. ¡A esto lo llaman un sacrificio colectivo y solidario! Y desde luego, lo es, pero sólo para la clase trabajadora. Pero no sólo han sido estas medidas, las que criticamos sino la forma en que las han presentado al país. Han intentado confundirnos con alusiones a posibles negociaciones con las Centrales Sindicales, cuando el gobierno debe ser consciente que ninguna Central Sindical de clase, podía tomar en serio tal negociación.

La U.G.T. entiende que para crear un pacto, habrá que acordarlo entre las partes afectadas y no "decretar" unos topes salariales, unas limitaciones a la negociación colectiva y dar la facultad del despido libre, con la abolición del artículo 35 de la Ley de Relaciones Laborales a los empresarios y todo ello decidido unilateralmente.

Al mismo tiempo, que a los trabajadores se les ponen todas las trabas imaginables para su defensa, como es negarle el derecho a la huelga, la devolución de su patrimonio sindical, etc.

Ante estos hechos la alternativa de la U.G.T. como sindicato de clase, ha estado y está sumamente clara. Rechazamos el mal llamado "Pacto Social", precisamente por antisocial y entendemos que cada bloque debe asumir su propia responsabilidad e impedir que seamos los trabajadores, los que tengamos que soportar el sacrificio mayor cargando todo el peso de la

crisis en los ya de por sí depauperados salarios de las clases menos favorecidas.

Es por esto, que la U.G.T. sin renunciar a su programa máximo de autogestión obrera, propugna una serie de medidas para acabar con el paro; control de precios, defensa del poder adquisitivo de los salarios, libre negociación colectiva, reforma fiscal y financiera, reforma agraria, restablecer la vigencia del artículo 35 de la Ley de Relaciones Laborales, extensión del seguro de desempleo a todos los parados, persecución de la contratación laboral fraudulenta; todo ello con la participación activa de las Centrales Sindicales en los fondos del seguro de desempleo y en las oficinas de empleo y el control sindical en los expedientes de crisis.

En conclusión, la U.G.T. rechaza los aspectos negativos de las medidas tomadas por el gobierno y reafirma su voluntad de luchar en la defensa de la clase trabajadora de la forma más eficaz y responsable que cada momento exija.

Fernando GARRIDO MOJADO
Miembro de la U.G.T.

JUAN IGNACIO DE MESA
DELEGADO POR TOLEDO
DE LA C.E.O.E.

Dos noticias saltan a la primera página de los periódicos el día 15 de septiembre, tres meses justos después de las elecciones, por un lado un nuevo mínimo en la bolsa, que se sitúa en 71,06 rebasando el mínimo del año 76 que fue de 71,44, por otro lado el índice de los precios de consumo ha subido, según datos provisionales del I.N.E., un 3,1 en el mes de julio.

El que la bolsa alcance un mínimo, el más bajo en los últimos 30 años, teniendo en cuenta el poco fondo que tiene el mercado bursátil español (poco más de 40 millones nominales contratados en una jornada en la bolsa de Madrid) puede ser debido a tensiones introducidas sectorialmente, pero es significativo por la falta de confianza que se manifiesta en las expectativas de rentabilidad de las empresas cuyos valores se cotizan en bolsa y a este respecto es de destacar, que un sector de los llamados "seguros" como es la banca, tenga su índice parcial en 63,72.

La carrera precios-salarios ha supuesto en los últimos años una ventaja, muy relativa evidentemente, pero al fin y al cabo ventaja, a favor de las rentas salariales.

Esta situación está cambiando en los últimos meses en que la espiral precios-salarios, está evolucionando en detrimento de las rentas salariales, hoy en día, es evidente que el valor adquisitivo de los ingresos por trabajo es porcentualmente inferior al de hace un año. Este hecho es preocupante, y preocupante, de manera fundamental, para el ciudadano de a pie, quien ve cómo se deteriora el poder adquisitivo de su dinero, por la escalada de los precios. Ese 3,1 por 100 de subida de los precios en julio, nos da un incremento acumulado de un 16,9 por

100 desde primero de año, una extrapolación no muy pesimista, nos da como expectativa de subida total en el año una cifra superior al 30 por 100. Si además estudiamos los sectores que han incrementado más sus precios, sale el primero el sector alimentación que supone además el 45 por 100 del presupuesto familiar en las clases modestas, lo cual agudiza más el problema al hacer más desesperada la situación de los sectores marginales de la sociedad.

A primeros de octubre se va a subir el salario mínimo y lo que tenía que ser un incremento de rentas, va a quedar totalmente absorbido por el incremento sufrido por los precios en los últimos meses.

Por otro lado, los incrementos salariales están absorbiendo, en muchos sectores, los incrementos de productividad produciendo una descapitalización en muchos sectores, ya que hablar de beneficios para muchas empresas es actualmente una utopía.

En este sentido es significativo, dar unos datos. En los últimos tres meses ha habido tres millones de letras protestadas por valor de más de 130.000 millones de pesetas (el volumen de efectos devueltos es incalculable si tenemos en cuenta que las letras aceptadas giradas con gastos, son una pequeña parte del total del volumen de giros). Y por otro lado nos encontramos con más de 7.000 empresas con expediente de crisis, suspensión de pagos, etc.

Todo este panorama se incluye en un cuadro macroeconómico general que no nos permite ver con optimismo la situación presente ni la evolución futura a corto y medio plazo.

Ante este panorama nos encontramos con una falta total de concreción de la política económica del gobierno, se carece en el momento actual de cualquier referencia efectiva de las medidas que se van a implantar, por otro lado el Congreso está demostrando una lentitud total en el tratamiento de las medidas urgentes.

Los españoles tenemos que ser conscientes de que en Economía los milagros no son factibles desde el punto de vista técnico, el fracaso o el éxito de cualquier programa económico, está más en la confianza y en el apoyo de los ciudadanos que en las variables que manejen los técnicos.

Ante esto es necesario establecer un

DIALOGO, llegar al convencimiento de que no nos estamos jugando ningún interés de clase, sino que lo que en estos momentos es necesario, es relanzar la economía, que ha llegado a niveles de deterioro increíbles.

Por lo tanto es urgente empezar a tomar medidas, y quizás la primera sea detener la inflación, pero ello no se puede lograr si no se moderan, no congelar, sino moderar, los crecimientos salariales y esto me temo que no será posible sin establecer una serie de premisas.

Primero.- Control de precios.

Segundo.- Mayor control del gasto público, y que los presupuestos Generales del Estado (incorporados los de la Seguridad Social y Organismos Autónomos) sean realizados mediante debate y control parlamentario para que gocen del apoyo de los partidos políticos. Habrá que traspasar fondos a gastos de inversión de manera que mediante la creación de puestos de trabajo se mitigara el problema del paro, al mismo tiempo que se reactivarían las industrias de base con lo que se produciría un efecto positivo a la economía del país.

Tercero.- Medidas fiscales que repercutan las cargas fiscales sobre los mayores niveles de renta y sirvan para distribuir las. Dentro de este campo habrá que descargar a empresas y trabajadores de parte de la carga de la Seguridad Social, y habría que elevar el mínimo exento del I.R.T.P. a niveles más reales con lo que se conseguiría un incremento de las rentas salariales, al mismo tiempo que la confianza en que algo está cambiando empezaría a implantarse en la base. Igualmente habría que racionalizar el sistema impositivo que grava a las empresas haciendo hincapié en que únicamente se gravarán los beneficios obtenidos, y no se incrementen los costos mediante impuestos a cuenta.

Cuarto.- Mayor dotación al seguro de desempleo y mayor control en su aplicación para evitar situaciones de injusticia, eliminando la picaresca actualmente existente.

De todas formas habría que pactar una serie de medidas entre las Patronales, la Administración y las Centrales Obreras, para favorecer cualquier tipo de acuerdos que llevarán al respaldo unánime de estos grupos. Para ello es vital que se potencie la afiliación y unión tanto de empresarios en sus asociaciones y federaciones, como de los obreros en sus Centrales para lograr que el PACTO sea respaldado por el máximo posible de los pertenecientes a cada sector.

Juan Ignacio de MESA
Delegado por Toledo
de la C.E.O.E.

OPTICA - RELOJERIA SUIZA

(COLEGIADO)

Nuestra instalación de aparatos de tecnología garantiza a los Señores
Oculistas todos nuestros trabajos.

San Francisco, 24. - Telf. 80 17 93

Talavera de la Reina

pacos - TINTE

LIMPIEZA de ALFOMBRAS
ABRIGOS de PIEL, CUERO y ANTE
TEÑIDOS de Tergal y FIBRAS POLIESTER

Limpiamos todo. ● Servicio a domicilio

Teléfonos 800016 - 803068

Pedro de Valdivia, 46 - TRINIDAD, 6 - Alfares, 34